



Protokollauszug der Gemeinderatssitzung vom 17. August 2017

- **Wahl der Kommissions-, Vorstandsmitglieder und Delegierten für die Amtsperiode 2017 - 2021**

Folgende Beamten und Beamtinnen und Behördenmitglieder müssen vom Gemeinderat für die nächste Amtsperiode wieder gewählt werden:

Beamte:

- Gemeindeschreiberin
- Friedensrichter
- Inventurbeamte

Behördenmitglieder:

- Kommissionen:
 - Baukommission
 - Wahlbüro
- Delegierte
 - Delegierter und Ersatzdelegierter Friedhofkommission
 - Mitglied Feuerwehrrat Feuerwehr Balm, Günsberg und Kammersrohr
 - Delegierter Gemeinschaftsantenne Weissenstein (GAW)
 - Delegierter und Ersatzdelegierter Gruppenwasserversorgung UL (GWUL)
 - Delegierter ZAUL
 - Delegierter KEBAG Zuchwil
 - Delegierter Gemeinsame Schule Unterleberberg (GSU)
 - Delegierter Regionalplanung Solothurn und Umgebung (Repla RSU)
 - Delegierte Soziale Dienste mittlerer und unterer Leberberg (SD MUL)
 - Delegierte Müttern- und Väternberatung
 - Delegierter Jugendkommission (JAUL)
 - Delegierte und Ersatzdelegierter Umweltkommission
 - Gemeindevertretung Spitex Aare-Nord

Bei der Baukommission kommt es zu einem Wechsel, da sich Fredy Danz für die nächste Amtsperiode nicht mehr zur Verfügung stellt. Franz Zimmermann wird neu Vollmitglied. Ersatzmitglieder sind Andreas Gygli und Marco Büttiker. Ebenfalls war Fredy Danz als Ersatzdelegierter der Friedhofkommission tätig. Für diesen Ersatz stellt sich Pascale von Roll zur Verfügung. Ansonsten stellen sich alle bisherigen Beamten, Behördenmitglieder und Delegierte für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung.

Die Vorstandsmitglieder müssen von den jeweiligen Delegiertenversammlungen wiedergewählt werden. Für Balm werden alle bisherigen Vorstandsmitglieder wieder vorgeschlagen.

Es wird die Liste durchgearbeitet und Christoph Siegel gibt den Input die Abkürzungen (z.B. der GSU und SD MUL) auszuschreiben. Die Kulturkommission wird durch die Jugendkommission ersetzt. Diese werden in der Liste bereinigt.

Da pro Funktion nicht mehr Kandidaten zur Verfügung stehen als Sitze zu besetzen sind, kann die Wahl offen erfolgen. Es wird keine geheime Wahl gewünscht.

Beschluss GR: Der Gemeinderat stimmt der Wahl der Kommissionsmitglieder und Delegierten für die Amtsperiode 2017 – 2021 einstimmig zu.

Pascale von Roll gratuliert allen Neu- und Wiedergewählten zur Wahl und wird die Liste und die Webseite aktualisieren und die Delegierten den Zweckverbänden mitteilen.

- Anhang Übersicht Kommissionen, Aufgaben und Funktionen

- **Antrag definitive Einführung MOONLINER Linie M55; Beschluss**

Seit Dezember 2015 verkehrt die MOONLINER-Linie M55 an den Wochenenden zweimal pro Nacht zwischen Riedholz und Balm mit Anschluss von der Linie M52 ab Solothurn. Per Fahrplanwechsel im Dezember 2017 endet der damals beantragte zweijährige Versuchsbetrieb. Die Auswertung hat gezeigt, dass das Angebot genutzt wird. Die Auslastung ist vom Programm im Kofmehl und von Veranstaltungen in der Stadt Solothurn abhängig. Die budgetierten Durchschnittswerte bei den Fahrgastzahlen werden übertroffen. Die Auslastung auf dem späteren Kurs ist leicht höher als die des ersten Kurses. Die Gemeinden haben sich bei der Einführung des Versuchsbetriebes nur für die finanzielle Beteiligung an der zweiten Abfahrt (2.48 Uhr ab Riedholz) ausgesprochen. Die Finanzierung der ersten Abfahrt konnte durch eine Vereinbarung mit Mario Flury sichergestellt werden. Mit 90% der vereinbarten Defizitgarantien konnte 2016 ein ausgeglichenes Resultat erreicht werden. Da sich die Frequenzen kaum verändert haben, kann davon ausgegangen werden, dass auch für das Jahr 2017 wieder ein ausgeglichenes Resultat erreicht werden kann.

Die Weiterführung des Angebotes bedingt eine Defizitgarantie in gleicher Höhe. Mario Flury wird die von ihm getragene Defizitgarantie für die erste Abfahrt in Zukunft nicht mehr anbieten können. Diese müsste neu durch die Gemeinden übernommen werden. Für Balm b.G. würde dies ab 2018 eine maximale Defizitgarantie von Fr. 1'671.- bedeuten.

Beschluss GR: Der Gemeinderat stimmt der Überführung in den ordentlichen Betrieb und einer maximalen zukünftigen Defizitgarantie von Fr. 1'671.- ab 2018 einstimmig zu.

- **Belagsarbeiten Bergstraße (fehlender Straßenbelag vor Neubau Fam. Geiser); Genehmigung Kredit und Offerte**

Beim Neubau an der Burgstrasse hat sich gezeigt, dass zwischen der Strasse und dem Privatgrundstück auf einem Teil des Gemeindelandes der Belag fehlt. Christoph Siegel hat eine Offerte für die Belagsarbeiten eingeholt. Nach kurzer Besprechung im Gemeinderat wird Christoph Siegel den Auftrag erteilen.

Beschluss GR: Der Gemeinderat stimmt dem Kredit für die Belagsarbeiten von Fr. 4'128.- und der vorliegenden Offerte zu.

- **Informationsrunde Ressortverantwortliche / Delegierte**

Pascale von Roll:

-Am 11. September 2017 findet im Wallierhof Riedholz (13.30 Uhr – 16.45 Uhr) der Kurs „Gemeinderat – Führung, Verantwortung und Freude“ des Amtes für Gemeinden statt. Die Anmeldefrist läuft noch bis zum 31. August 2017. Pascale von Roll wird daran teilnehmen.

-Das Datum für den Anlass der Kommissionsmitglieder / Delegierte wird an der nächsten Sitzung festgelegt.

Christoph Siegel:

-Christoph Siegel sucht für die Delegiertenversammlung der GSU vom Dienstag 26.9.2017 eine Vertretung. Pascale von Roll wird ihn an der DV vertreten.